
INTENTIONS DE MESSE DU 7 AU 13 JUIN 

 
 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131) 
 

Ven. 7 : 1)  Jean-Pierre,  Ellabella,  James, et prêtres 

au purgatoire 
 

Sam. 8 : 1) Action de grâce pour fr. Thomas Minh 
 

Dim. 9 : 1) Action de grâce pour fr. Thomas Minh 

   2)  Elba Di Giulio 

   3) Intentions particulières pour Eugenia et Jesus 
 

Lun. 10 : 1)  
 

Mar. 11 : 1)  Carlos Buffolo 

   2) Intentions particulières pour Eugenia et Jesus 

   3)  Monica Dai Tran 
 

Mer. 12  : 1)  Anton Nang Pham 

   2) Les ancêtres de la famille Lopez Mijares 

   3) Intentions particulières pour Eugenia et Jesus 
 

Jeu.  13 : 1)  Antoine 

   2) Action de grâce pour Chris McPherson 

   3) La guérison de Lindsay McPherson 

   4)  Andrea Moreno 

 
 

*** 

Vendredi 14 juin : Biblos – Les lettres de St Paul 
 

 
 

Cette année, la fraternité Biblos de partages bibliques chemine 

avec les lettres de Saint Paul. Rendez-vous ce vendredi 19 

janvier à la salle Béthanie de 19h30 (fin de la liturgie) à 

21h30. Nous partagerons sur la lettre aux Hébreux (He 5,1-10) 

– Jésus, grand prêtre compatissant. 
 

Lundi 17 juin : Sandwich sans nom 
 

 
 

Chaque troisième lundi du mois à 18h, dans l’esprit de Saint 

François d’Assise, bénévolat auprès des personnes sans-abri 

organisé par les Franciscains de l’Emmanuel. Rendez-vous au 

4240 rue Drolet pour préparer la nourriture et puis partir en 

petits groupes dans les rues de Montréal pour la partager. 

S’inscrire sur le site des Fraternités monastiques de Jérusalem 

 

*** 

 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca 

 

*** 
 

Horaires de la messe et des prières / 

heures d’ouverture de l’église – consulter : 

www.fraternites-jerusalem.ca 

 

*** 

Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 
 

 
9 juin 2024 

 

10E
 DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE– B 

 

 

 

 

« C’en est fini de Satan » 
 

(Mc 3,20-35) 

 

500, avenue du Mont-Royal Est, Montréal QC, H2J 1W5 
www.fraternites-jerusalem.ca 

info.montreal@fraternites-jerusalem.ca ‒ Tél. : 514 524 1131

mailto:adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca
http://www.fraternites-jerusalem.ca/


10E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE - B 
 

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON ST MARC 3, 20-35 
 

« C’en est fini de Satan »  

 

En ce temps-là, Jésus revint à la maison, où de nouveau la 

foule se rassembla, si bien qu’il n’était même pas possible 

de manger. Les gens de chez lui, l’apprenant, vinrent pour 

se saisir de lui, car ils affirmaient : « Il a perdu la tête. » 

Les scribes, qui étaient descendus de Jérusalem, disaient : 

« Il est possédé par Béelzéboul; c’est par le chef des 

démons qu’il expulse les démons. » 

 

Les appelant près de lui, Jésus leur dit en parabole : 

« Comment Satan peut-il expulser Satan?  Si un royaume 

est divisé contre lui-même, ce royaume ne peut pas tenir. 

Si les gens d’une même maison se divisent entre eux, ces 

gens ne pourront pas tenir. Si Satan s’est dressé contre 

lui-même, s’il est divisé, il ne peut pas tenir; c’en est fini 

de lui. Mais personne ne peut entrer dans la maison d’un 

homme fort et piller ses biens, s’il ne l’a d’abord ligoté. 

Alors seulement il pillera sa maison. 

 

Amen, je vous le dis : Tout sera pardonné aux enfants des 

hommes : leurs péchés et les blasphèmes qu’ils auront 

proférés. Mais si quelqu’un blasphème contre l’Esprit 

Saint, il n’aura jamais de pardon. Il est coupable d’un 

péché pour toujours. » Jésus parla ainsi parce qu’ils 

avaient dit : « Il est possédé par un esprit impur. » 

 

Alors arrivent sa mère et ses frères. Restant au-dehors, ils 

le font appeler. Une foule était assise autour de lui; et on 

lui dit : « Voici que ta mère et tes frères sont là dehors : ils 

te cherchent. »  

 

Mais il leur répond : « Qui est ma mère? Qui sont mes 

frères? »  

Et parcourant du regard ceux qui étaient assis en cercle 

autour de lui, il dit : 

« Voici ma mère et mes frères. Celui qui fait la volonté de 

Dieu, celui-là est pour moi un frère, une sœur, une mère. » 

 

*** 
 

« Ce royaume ne peut pas tenir » 
 

 

Extraits d’une homélie de fr. Antoine-Emmanuel 

donnée le 10 juin 2018 à Florence, Italie 

Quel contraste, quelle tension, quelle lutte entre ces autorités 

religieuses et Jésus! Et qui a gagné? C'est clair si on regarde 

vers le Golgotha : ce sont les autorités religieuses qui ont 

gagné... En effet, Jésus fut crucifié comme si tout son être 

était un blasphème. C'est ce qu'on pouvait penser. Mais cela 

était-il la réalité, la vérité? 

Aujourd'hui, Jésus nous le révèle déjà dans une petite 

parabole. Il parle d'un homme fort qui possède beaucoup de 

biens, beaucoup de pouvoir. Et, en étant fort, il exploite 

complètement son pouvoir. Mais, si un plus fort que lui 

venait, qu'adviendrait-il ? … L'homme fort à qui appartient 

ce grand patrimoine, c'est Satan. Nous l'avons entendu dans 

la première lecture : « Le serpent m'a trompée, et j'ai 

mangé » dit Ève. Avec la duperie, en semant la méfiance vis-

à-vis de Dieu, le serpent s'est emparé du cœur de l'homme. 

Un vrai royaume s'est construit, un royaume tissé de part en 

part de duperies mais quand même un royaume. 

Et qui est l'homme le plus fort qui réussit à lier Satan, à le 

dépouiller de sa domination? C'est Jésus! Par l'Incarnation, 

Jésus est entré là où règne Satan, et par sa mort sur la croix, 

il l'a ligoté... Maintenant, tout devient clair : notre façon de 

vivre sans Dieu, en vivant d'égoïsmes et d'hypocrisie 

religieuse, n'est autre chose que la duperie de Satan. Et Jésus 

nous libère de cette duperie. Jésus me libère. Et où me 

conduit-il? Vers l'amour! C'est-à-dire vers une autre façon de 

vivre ma vie. L'unique commandement est de nous aimer les 

uns les autres comme Jésus nous a aimés (Jn 15,12). 

*** 

Le Fils de Dieu a pris chair 
pour écraser les esprits 
impurs et arracher son 
butin au prince du monde. 
Il a donné aussi aux hommes 
le pouvoir de détruire l'esprit 
du mal. 
 

Saint Ambroise (4e siècle) 
 

*** 

À l’école de la vie monastique 
 

Le propre des gens malfaisants et 

animés par l'envie est de fermer les 

yeux tant qu'ils le peuvent sur le 

mérite d'autrui et, lorsqu’ils sont 

vaincus par l'évidence, de le dépré-

cier ou de le dénaturer. Ainsi, quand 

la foule s'émerveille à la vue des 

oeuvres du Christ, les scribes et les 

pharisiens ferment les yeux à ce qu'ils 

savent être vrai et dénaturent ce qui est bon. Ne pouvant pas 

nier les faits, ils les déprécient méchamment…, et ils les 

dénaturent en disant : « C'est par Béelzéboul, prince des 

démons qu'il chasse les démons ». 

 

Voilà, chers frères, ce blasphème contre l'Esprit qui lie ceux 

qu'il a saisis des chaînes d'une faute éternelle. Ce n'est pas 

que ce soit impossible au pénitent de recevoir le pardon de 

tout, s'il « produit des fruits qui expriment sa conversion » 

(Lc 3,8). Seulement, écrasé sous un tel poids de malice, il n'a 

pas la force d'aspirer à cette pénitence qui mérite le pardon… 

Il est complètement obscurci, aveuglé par sa propre malice. 

Quoi de plus grave en effet que d'oser, par envie envers un 

frère qu'on a reçu l'ordre d'aimer comme soi-même (Mt 

19,19), blasphémer la bonté de Dieu … et insulter sa majesté 

en voulant discréditer un homme? 
 

Isaac de l’Étoile (12e siècle) 


